

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO  
(EDICION DE LA TARDE)

Año X.-Número 3274

Suscripción

En la isla al mes pías 1'50  
Resto de España " 1'75  
Extranjero " 2'50

Mahón miércoles 13 de Enero 1915

Redacción y Administración  
Calle Nueva.—Teléfono. 123

## Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

## La guerra europea

### En Occidente

Barcelona 13, 6'15.

#### El parte de las tres

París.—Del mar al Oise el cañoneo fué ayer intermitente y en algunos puntos violento.

En el Aisne y al norte de Soissons los combates fueron muy frecuentes alrededor de las trincheras conquistadas los días 9 y 10. Ha sido siempre rechazada la ofensiva del enemigo y además hemos ganado nuevos elementos de trinchera.

Entre Soissons y Reims sostuvimos dos os de artillería gruesa y rechazamos el fuego de las baterías alemanas, en especial el de los aparatos lanza-bombas.

En la Champaña hicimos disparos de mucha precisión contra las posiciones del enemigo.

Cerca de Perthes la lucha fué encarnizada.

En Agostin y al norte de Beausjour, teatro sangriento, el enemigo logró establecerse en una trinchera que conservábamos. La lucha continúa.

En los altos del Mosa han sido rechazados dos ataques.

Al sudeste de Cirey un destacamento sorprendió e hizo huir a una compañía alemana que estaba en la aldea de Saint Saver.

En los Vosgos y en la Alta Alsacia hay calma.

Continúan el mal tiempo y las nevadas.

#### Visita de Poincaré

París.—El Presidente de la República ha estado en Dunquerque acompañado del ministro de Marina.

El jefe del Estado entregó una bandera a una brigada de fusileros de marina, a la que felicitó calorosamente.

Los fusileros marinos ganaron distinción en los campos de batalla durante varias semanas de heroica lucha.

A pesar de las dificultades que hubo que afrontar, el señor Poincaré visitó Arras y otros puntos del frente estratégico.

Por la noche regresó a París.

#### En defensa del clero

El Havre.—El rey de Bélgica ha dirigido un respetuoso y expresivo telegrama al jefe de la Iglesia católica.

Aberto de Bélgica protesta ante el Papa por la prisión y ultrajes de que ha sido víctima el cardenal Mercier.

El soberano belga reclama también por el encarcelamiento, duros tratos e insultos de muchos sacerdotes belgas.

#### Otra protesta

El rey de Bélgica también ha protestado porque los alemanes se apoderaron de dos depósitos de armas destinadas a una nación neutral desde antes de la guerra.

A los teutones les constaba esto y no obstante usurparon el armamento. Esta última protesta se ha enviado al embajador de Alemania en España a fin de que la transmita a Berlín.

#### Resultado de un empréstito

Londres.—El empréstito sobre la base de los bonos del tesoro francés se cubrió con exceso en un solo día. El excedente es de trescientos mil francos.

#### Persecución aérea

Dos aviones alemanes volaron sobre París. Otros franceses salieron a perseguirlos.

Los aeroplanos alemanes huyeron sin aceptar el combate a que se los invitaba.

#### Anónimo generoso

El ministro de la Guerra ha recibido un donativo de autor desconocido. La cantidad que se ofrece es de dos mil francos que por encargo del donante anónimo se aplicarán a los gastos originados por los servicios de guerra.

#### Rectificación

Un periódico italiano desmiente la noticia de que se hacen preparativos militares.

De un modo especial se rectifica la afirmación de que se concentran cuatro reservas.

#### Alistamientos clandestinos

La Haya.—En vista de que en Holanda se hacían alistamientos clandestinos para el ejército alemán el gobierno ha dictado órdenes para evitarlo.

Los centros de enganche serán perseguidos y sus directores procesados.

#### Varias noticias

Nueva York.—El secretario de Negocios Extranjeros ha dicho que la nota inglesa, respuesta a otra yanqui, tiene carácter provisional y que nada puede decirse hasta tenerla completa.

Bern.—Cuando llegue a efectuarse el cange de prisioneros inútiles el gobierno suizo habilitará trenes especiales para conducirlos hacia el país de origen.

Roma.—En los centros oficiales niegan la supuesta solidaridad entre Italia y Rumanía.

Lisboa.—Se ha aplazado hasta el 14 de Marzo la reunión del Parlamento.

#### «Conferencia de la paz»

«La Correspondencia Militar» asegura, fundada en datos que considera fidedignos, que en Febrero se reunirá en Roma una conferencia para tratar de la paz.

La iniciativa se debe al Papa y el periódico citado dice que permite dar crédito a la noticia la situación porque atravesaban las naciones beligerantes.

Parece, según el diario citado, que el generalísimo Joffre ha significado al go-

bierno francés que le faltan medios para echar de Francia a los alemanes.

Inglaterra ha hecho saber a la República que necesita varios meses para enviar nuevas tropas y material que hoy faltan, así como los medios de transporte.

La amenaza de Turquía contra el canal de Suez hace necesario distraer muchos contingentes. Además precisa movilizar el ejército territorial inglés para hacer frente a las amenazas de los germanos de bloquear las costas inglesas.

Por otra parte, sigue «La Correspondencia Militar», el gran duque Nicolás de Rusia ha declarado que no puede emprender la ofensiva decisiva que deseaba.

Más aún: Joffre y las tropas rusas tendrán que mantenerse a la defensiva mucho tiempo.

Todo esto ha hecho reconocer a Joffre la conveniencia de aceptar la mediación del Papa para concertar la paz. Asegúrase que Francia para hacerla romperá sus compromisos con Inglaterra y con Rusia porque al no poder cumplirlos considerará una temeridad proseguir la campaña sin tener la seguridad de conseguir la victoria final.

Agrega también el periódico militar citado que si bien nada ha podido comprobarse nadie negará que todo lo expuesto encierra un fondo de verdad muy atendible.

Al comentar las expuestas manifestaciones observan los comentaristas que la contenida en el último párrafo echa por tierra toda la artificiosa explicación y hácese notar así mismo que el citado periódico, que pasa por germanófilo, nada dice respecto a la situación de Alemania, Austria y Turquía, de las que por lo visto no tiene datos fidedignos.

### En Oriente

#### Persecución de los turcos

San Petersburgo.—Continúa la persecución de los turcos derrotados en el Cáucaso.

En estas operaciones se desarrolla un plan de persecución dirigido por el Estado Mayor ruso.

Las columnas perseguidoras se han apoderado últimamente de varios cañones y de dos compañías completas.

En lo demás la situación de los rusos no ha variado.

#### En Albania

Roma.—Los insurrectos de Albania han ocupado unas aturas en las que han empalzado baterías para bombardear la población.

#### Más tropas indias

Londres.—Noticias de Calcuta afirman que en toda la India inglesa reina gran entusiasmo y que se alistan miles de hombres para venir a pelear en Europa.

Hay seis grandes transportes preparados para embarcar las fuerzas indias que han de venir desde el oriente al occidente en dirección a Inglaterra.

El canal de Suez, por donde ha de pasar la expedición militar, está vigiladísimo y los barcos pasan sin dificultad ni peligro.

Los aviadores exploran constantemente las orillas del canal para descubrir las maniobras de los turcos. Se ha comprobado así que nadie piensa invadir Egipto.

Y al mismo tiempo se ha informado en sentido favorable al paso del convoy marítimo en que vendrán las tropas indias que ahora se organizan.

#### Noticias rusas

San Petersburgo.—Por vía de Génova

se han enviado cañones a las tropas serbias.

Se desmiente que en la línea de fuego del Cáucaso haya fallecido el gran duque ruso Alejandro.

### La guerra en el mar

#### Crucero alemán a pique

Londres.—Telegrafían desde Río Grande del Sur que un escorzado inglés ha echado a pique al crucero germano «Alemania».

Ochocientos veinte tripulantes perecieron ahogados.

El «Alemania» era uno de los mejores barcos de la marina germánica.

### Crónica Nacional

#### La unión ibérica

Sevilla.—Don Gabriel Maura y Gamazo publica una carta en un periódico y dice en ella algo sobre política internacional.

Respecto a la independencia de la República lusitana dice que es una realidad tangible e indubitabile, pero que esto no quiere significar que España está en igual caso.

Añade que la unión ibérica no se realizará hasta que los españoles se dejen conquistar por los portugueses.

Sobre España pesa hace siglos una losa que le obliga a grandes equilibrios.

#### Degüello de españoles

Pontevedra.—Según noticias recibidas, en el Brasil fueron secuestrados algunos españoles.

Más tarde los infelices fueron degollados.

#### Contra las zonas neutrales

Badajoz.—Se ha celebrado una asamblea contraria a las zonas neutrales.

### Historia de la Guerra Europea

#### V. BLASCO IBAÑEZ

En la «Tipografía Mahonesa» se ha recibido el cuaderno número 8 de esta magnífica publicación.

Están en venta también todos los cuadernos atrasados.

Precio del cuaderno: 50 céntimos.

### DEL MAR

Durante el día de ayer sopló viento Norte algo flojo, y al anochecer recrudesció con tal fuerza, que levantó gruesa mar, obligando a los pescadores a refugiarse en las calas próximas.

Por el motivo expresado se ha visto esta mañana la pescadería poco surtida de pescado.

—El «Isla de Menorca» ha llegado esta mañana de Barcelona con dos horas de retraso, habiendo conducido pasaje, carga y la balija.

El citado buque saldrá esta noche a las ocho para Palma, si el tiempo lo permite.

—Mañana de madrugada debe llegar de Palma el vapor «Mahón».

—Estos días es esperada en nuestro puerto la polzera-goleta «Soledad», procedente de Barcelona, con cargamento de carbón y patatas.

### LA GUERRA ILUSTRADA

Cuaderno n.º 12

Se ha recibido en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

Precio: 40 céntimos.

### ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Aun cuando se han inscripto bastantes abonados para la próxima temporada de opereta, no son sin embargo en número suficiente para decidir la venida de la compañía Granieri-Marchetti, tan aplaudida y celebrada en Mahón.

Como hasta el día 15 no ha de adoptarse una resolución definitiva, no puede hoy adelantarse ninguna seguridad, si bien cabe la esperanza de que la lista de abono aumentará todavía lo suficiente. Confirma esta idea el hecho de que muchas familias, según antigua costumbre, se agrupan para tomar en comanda una localidad y establecer luego turnos para ocuparla en las distintas funciones.

La lista de abono es y ha sido siempre la base de cálculo para abrir una temporada de espectáculo y por lo mismo no se puede negar que está en lo justo la empresa al hacer depender de ella la contrata.

La general contrariedad que produjo la marcha de la compañía permite creer firmemente que el público decidirá su regreso inscribiéndose en las listas de abono.

Véase en qué términos da cuenta del debut de la misma periódico tan importante como «El Liberal» de Barcelona:

«Amor di principio», la agradable opereta de Eysler, ya representada por esta misma compañía y aplaudida en castellano con el título de «La princesa de los Balkanes», tuvo una interpretación merecedora de los aplausos con que el público exteriorizó su complacencia.

Anita Patrizzi Granieri, tan excelente cantatriz; la gentilísima Fernanda Razzoli; Amadeo Granieri, que lució su voz simpática y extensa; el veterano Marchetti, graciosísimo actor e insuperable director escénico; Schezzi y «tutti quanti», hicieron, aisladamente y en conjunto, una acertada labor.

Los coros mostráronse tan disciplinados como es costumbre en las compañías extranjeras, que tanto cuidan de la escena; y el maestro Ristori, que dirigió la orquesta, compartió justamente los aplausos con los intérpretes.

Se bisaron algunos números.

El teatro estuvo casi lleno.»

Mañana se estrenará el emocionante film marca «Saboya», que lleva por título «El dominó trágico». Trátase de un melodrama gráfico emocionante en alto grado en el que se reproducen los amargos trances porque pasa una mujer enamorada desde que sabe que el hombre que cautivó su corazón no es libre. La protagonista acaba por morir en brazos del que la trastornó y tal desgracia ocurre en un baile de máscaras.

TEATRO DEL CASINO CONSEY.—Esta noche se cantará la inspirada ópera española «Marina».

El papel de protagonista correrá a cargo de nuestro paisano el tenor don Tomás Pons al efecto contratado para esta única función y que llevado de un noble sentimiento que le honra cede a la Beneficencia Domiciliaria el importe de sus honorarios.

El señor Pons ha cantado con éxito en la importante masa coral del Liceo de Barcelona y ha interpretado papeles en otros teatros de la expresada ciudad de los condes.

### Casa del Pueblo

Se convoca junta general para el día 15 del corriente a las nueve de la noche, en el local social, con objeto de dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 9 del Reglamento de esta Sociedad.

Mahón 10 de Enero de 1915.—El Presidente, Ramón Carreras.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva.—Mahón



# Comerciantes e Industriales

## La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

Desaparecieron las molestias de los arcos voltaicos

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

**A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)**

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

## HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero. le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁVELO.



MINERALIZACIÓN INTENSIVA  
POR EL  
Fosfato de cal asimilable  
y demás sales del organismo en  
ESTADO NACIENTE

Indicado en la tuberculosis, raquitismo, convalescencia, fracturas, embarazo, lactancia, dentición, crecimiento.

PIDANSE PROSPECTOS

DEPÓSITO: DR. SEGALÁ; RAMBLA FLORES; 4.—BARCELONA

# Obleas Rosadas

G. Fons Fargas

Curación rápida del dolor de cabeza

El medicamento que produce mejores resultados. El que más se vende. El más barato. El único que no perjudica pues NO CONTIENE Antipirina, Senacetina, Quinina, Opio ni Morfina.

Caja de 6 obleas 1'25—Una oblea suelta 0'25

## Dolor de muelas

Se calma instantáneamente empleando las

**GOCHS GEPE**

introduciendo una hila de algodón empapada de dicho líquido en la muela o diente careado.

Tubo c'60 ptas.

Dr. Orfila, 10.

## 150 PLAZAS de corresponsales cobradores

### CONCURSO

Necesitando cubrirse en la provincia de Baleares varias de las plazas convocadas a concurso por la EDITORIAL GRAFICA ESPAÑOLA con sueldos fijos de 200 pesetas a 75 pesetas mensuales transcribimos a continuación para conocimiento de nuestros lectores las bases generales del mismo publicadas por la mencionada Empresa.

Primera. La Empresa «Editorial Gráfica Española», abre, a partir de esta fecha, un concurso con objeto de proveer en Madrid y provincias «ciento cincuenta» plazas de «corresponsales cobradores», con sueldo fijo, distribuidos en la forma siguiente:

- 10 plazas gratificadas con 200 pesetas mensuales.
- 10 con 150 pesetas.
- 15 con 125 pesetas.
- 15 con 100 pesetas.
- 100 con 75 pesetas.

Segunda. Para poder presentarse en este concurso, serán condiciones indispensables:

- 1.ª Ser español.
- 2.ª Ser mayor de 18 años y menor de 55.
- 3.ª Saber leer, escribir y las cuatro reglas de la Aritmética.
- 4.ª Poser informes o referencias personales que acrediten la honradez del solicitante, a cuyo efecto deberá presentar una lista de personas a las cuales pueda dirigirse la «Editorial Gráfica Española» para comprobar por sí misma, si lo juzga oportuno, las citadas referencias.

Tercera. Además de reunir las condiciones indispensables que se detallan en la base anterior, cada solicitante podrá presentar cuantas referencias de conocimientos o de servicios prestados estime convenientes para la mejor preferencia de su solicitud.

Cuarta. Las solicitudes deberán estar escritas de puño y letra del interesado, y todas ellas serán examinadas escrupulosamente, dándose cuenta particular, a su debido tiempo, de los nombres de todos los concursantes elegidos.

Quinta. La misión y trabajo de los corresponsales cobradores será: facilitar la propaganda de la Empresa «Editorial Gráfica Española» por los medios que la misma Dirección le indique, bien facilitando determinadas señas comerciales, bien encargándose de la recaudación de inscripciones y créditos de la Empresa

«Editorial Gráfica Española», o bien cooperando con su mediación a las relaciones que la «Editorial Gráfica Española» necesita mantener con el público al objeto de la publicación que prepara de anuarios comerciales, periódicos gráficos, revistas, labores, etc., etc.

Sexta. Siendo compatible el trabajo de los corresponsales cobradores con cualquiera otra ocupación que se desempeñe, no se exigen horas determinadas de trabajo, abonándose, además, sobre el sueldo fijo a percibir una comisión que variará del 5 al 15 por 100 por las suscripciones u órdenes editoriales obtenidas por su particular conducto.

Séptima. No se requiere fianza metálica, pero las referencias personales son indispensables.

Octava. El presente concurso quedará cerrado el día 31 de Diciembre del presente año, debiendo obrar todas las solicitudes acompañadas del importe de los gastos de matrícula (12 pesetas) en la Secretaría de la Empresa «Editorial Gráfica Española», Puencarral, 26, antes de las doce de la noche del citado día 31.

Noventa. No será tramitada ninguna instancia que no se ajuste estrictamente a todas las bases del presente concurso. Debe especificarse terminantemente en que punto de España se desea ejercer el cargo.

Decima. Será título de preferencia para optar a las plazas de 150 y 125 pesetas mensuales, por el carácter especial de ellas, haber ejercido o ejercer los cargos de cobrador, comisionista o Secretario de Ayuntamiento.

Undécima. No se admitirán recomendaciones de ninguna clase, advirtiéndose que será eliminado del concurso el solicitante que buscase cualquier recomendación o influencia para apoyar su instancia.

Madrid, 30 de noviembre de 1914.

El Secretario, Enrique León.—  
V.º B.º El Director General, Eloy de Rojas.

Se advierte a los solicitantes, tanto de esta capital como los pueblos de la provincia, que estando claramente determinadas en las anteriores bases todas las circunstancias y condiciones que se precisan para optar al concurso deberán concretar sus instancias en la forma indicada y sin previas consultas innecesarias expresando al propio tiempo si el cargo prefieren desempeñarlo en el lugar de su residencia.